
 

 

 

 
ATA N° 02/2020– reunião ordinária 

 

CONSELHO MUNICIPAL DE SANEAMENTO AMBIENTAL (CONSAM) 

 

Aos dezoito dias do mês de fevereiro de 2020, às 9h e 30 minutos, no Parque Henrique Luis 

Roessler, fazem-se presentes os Conselheiros e representantes, conforme citado no fim do 

documento e Juliana Balzan Schiavini que redige esta ata. Conselheiro Udo preside essa reunião 

com a pauta: 

1. Prestação de contas 2019: conselheiro Udo explica os valores aplicados à educação 

ambiental. Foi utilizado o valor de R$ 543.190,85 do FUNDEMA no ano de 2019 como 

verba livre da SEMAM. Udo diz que a aprovação do valor de R$ 600.000,00 para 2020 será 

o suficiente. Explica que está tentando verba federal para o telhado da Roselândia, devido 

ao alto valor a ser gasto.  

2. Audiência Pública eleição de entidades: conselheiro Udo explica a importância dos 

delegados no processo da audiência pública. Eles seriam representantes de um grupo de 

pessoas, tem poder de voto no dia da audiência. A instituição que decide quem serão os 

delegados. Lívio fala que será publicado quando as instituições poderão apresentar os 

documentos para inscrição. Os conselheiros aprovam os delegados, define-se que será 1 

delegado para um grupo de 5 pessoas. Os conselheiros debatem sobre a formação das 

chapas, Udo e Lia fazem a leitura da Lei que cria o conselho e as dúvidas são sanadas. 

Alguns conselheiros citam entidades que seus representantes não comparecem às 

reuniões, e questionam se o horário dos encontros não seria o impeditivo do 

comparecimento. Conselheira Lia cita o pagamento da JETON recebido em outros 

conselhos. Conselheiro Udo e Viviane explicam que a lei que cria o conselho deveria ser 

alterada para o recebimento da JETON, o caso será estudado. 

3. ICLEI: Livio explica que o ICLEI é uma entidade não governamental com sede na Alemanha 

e atua nos municípios buscando verba internacional para execução de projetos, capacitação 

técnica, etc. Para filiação no plano básico custaria cerca 1.200,00 dólares ao ano e seria 

necessária uma lei autorizativa, aprovada por este conselho. Os conselheiros solicitam mais 

informações sobre a entidade, o material será repassado por e-mail ao conselho.  

4. Assuntos Gerais: Conselheiro Márcio fala sobre o Plano de Saneamento, gostaria que fosse 

marcada uma reunião extraordinária para falar sobre o assunto, e pede aos conselheiros 

que estudem o Plano a fim de fiscalização. O Plano será encaminhado por e-mail. 

Conselheiro Udo fala dos 30 anos do Parcão, ocorrerá um evento em março e uma 

caminhada noturna. Conselheiro Márcio pede licença para retirar-se devido a compromisso 

previamente agendado. 



 

 

 

5. ANAMA: Conselheiro Udo fala de sua reunião em Brasília como representante da ANAMA. 

Cita que buscou recursos para projetos no município e informações sobre o novo sistema 

de arborização para os municípios (SINAFLOR). Conversou com o ministro de Meio 

Ambiente sobre mais investimentos na infraestrutura para tratamento e destinação de 

resíduos. Cita que existe recurso por conciliação (indireta creditado no fundo e direta 

creditado em projetos), será estudado se é possível enquadrar o galpão como recurso por 

conciliação. Conselheira Adriana questiona o edital para projetos, quando o valor será 

liberado. Conselheiro Udo entrara em contato com a DCL para saber as datas e passará a 

informação. Sendo esses os assuntos, encerra-se a reunião. 
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Udo Sarlet - Representante SEMAM 
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Lia Dietschi - Representante ASAEC-ACI NH/CB/EV 
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Clarice Kehl - Representante CREA 
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Lívio Bruno – Chefe de Gabinete SEMAM 
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Evandro Ribeiro - Representante 

SINDICATO DAS INDUSTRIAS E DA 

CONSTRUÇÃO CIVIL E DO MOBILIARIO 

DE NH 

 



 

 

 

Pedro Roque Giehl - Representante ASSOCIAÇÃO PRO ENSINO SUPERIOR EM NH E 

LIBERATO 

 

 


